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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO Nº 08/2024 DO 1 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 2 

Aos dez dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e três minutos, 3 

reuniram-se, através do aplicativo Google Meet (https://meet.google.com/trz-nunr-shq), os 4 

membros, previamente convocados, da Plenária do Departamento de Engenharia Metalúrgica e 5 

Materiais sob a presidência do Chefe de Departamento, professor Claudio Rocha Lopes. Estiveram 6 

presentes os professores Augusto César Lacerda de Oliveira, Celso Luiz Moraes Alves, Claudio Rocha 7 

Lopes, Denise Hirayama, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Fabiane Roberta Freitas da Silva, Flávio 8 

Ferreira, Genésio Moreira da Cruz, Giselle de Mattos Araújo, Jorge Juarez Trujillo, Letícia Vitorazi, 9 

Luiz Antônio de Souza Baptista, Marvin Marco Chambi Peralta, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, 10 

Tatiana das Chagas Almeida, Tiago Brandão Costa, Raphael Midea Cuccovia Vasconcelos Reis e 11 

Ulisses de Oliveira Costa. Compareceu, também, a servidora da Secretaria Unificada dos 12 

Departamentos Nancy Gama Pires que secretariou a reunião. Havendo quórum para começar os 13 

trabalhos, o professor Claudio declarou aberta a reunião. A Sessão constou da seguinte pauta: 1- 14 

ORDEM DO DIA: 1.1- Apreciação da Ata de Reunião Ordinária VMT 07/2024;  2- ASSUNTOS 15 

GERAIS:  2.1- 2.1- Redistribuição: Tatiana Chagas Almeida (UFF) x André Alves (UFRJ); 2.2- 16 

Redistribuição: José Mauro (Mecânica Niterói / UFF) x Código Vaga (Prof. Paulo Rangel Rios); 2.3- 17 

Redistribuição: Tiany Guedes Cota (UFC – Currículo em anexo) x Código Vaga (Prof. Paulo Roberto 18 

Ribas); 2.4- Mestrado Profissional (Curso próprio x Grupo vinculado a Niterói); 2.5- Projetos Finais 19 

(Prof. Fabiane Roberta Freitas da Silva); 2.6- Novo Calendário Acadêmico (anexo); ➢ Aulas de 20 

2/2024: 23/09/2024 a 06/02/2025;➢ Recesso de Fim de Ano: 23/12/2024 (segunda) até 21 

05/01/2025 (domingo);2.7- Palavra Livre. Passou-se ao primeiro ponto da ordem do dia, item 1.1- 22 

Apreciação da Ata de Reunião Ordinária VMT 07/2024.  O Prof. Claudio informa que foi enviada a 23 

Ata da Reunião Ordinária VMT 07/2024 no momento da convocação. O Prof. Claudio pergunta se 24 

alguém deseja se manifestar para alguma modificação na Ata. Não havendo mais nenhuma 25 

manifestação, o Prof. Claudio coloca a Ata VMT 07/2024 em votação. A Plenária Departamental 26 

APROVA a Ata da Reunião Ordinária VMT 07/2024 por unanimidade. O Prof. Claudio pergunta se 27 

há mais alguma deliberação para a pauta desse mês. Não havendo manifestação, prosseguimos para 28 

o próximo item 2.1- Redistribuição: Tatiana Chagas Almeida (UFF) x André Alves (UFRJ); O Prof. 29 

Claudio comenta que o processo de redistribuição é um pouco moroso, mas está em fim de análise 30 

e que a previsão é que se conclua até o final deste ano, comunicando que há um acordo entre os 31 

chefes dos departamentos (UFF) e (UFRJ) envolvidos na redistribuição dos professores, onde estes 32 

deverão iniciar e terminar o 2o semestre de 2024 em suas instituições de origem. Em seguida passa 33 

a palavra para a prof. Tatiana Chagas, que comenta o processo, dizendo que a UFF encaminhou à 34 

UFRJ uma solicitação de documentos do Prof. André Alves, que já foram enviados, , e que a UFRJ 35 

enviou um ofício a UFF, solicitando o exame médico da profa. Tatiana Chagas e não sabe se existe 36 

alguma coisa para ser feita, para agilizar o processo. O Professor Claudio diz que está acompanhando 37 
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o processo e que se necessário irá pedir a intervenção do diretor da EEIMVR, prof. Afonso Aurélio, 38 

para acelerar o processo. Dando continuidade perguntou se algum professor deseja fazer mais 39 

algum comentário, não havendo manifestação, prosseguimos para o item 2.2- Redistribuição: José 40 

Mauro Moraes Junior (Mecânica Niterói / UFF) x Código Vaga (Prof. Paulo Rangel Rios); O Prof. 41 

Claudio comenta que esse processo de redistribuição deverá ser mais rápido e acredita que em 42 

aproximadamente um pouco mais de um mês deverá estar concluído. O professor José Mauro está 43 

dando aula na Mecânica em Niterói e terminará lecionando até terminar o período. Lembra a 44 

Plenária que o prof. José Mauro irá contribuir principalmente nas áreas de Conformação e 45 

Soldagem. O Prof. Jorge Trujillo solicita o currículo do professor José Mauro, o Prof. Claudio comenta 46 

que o currículo já foi enviado anteriormente em outra reunião do departamento, mas que poderá 47 

disponibilizá-lo novamente por e-mail.  2.3- Redistribuição: Tiany Guedes Cota (UFC – Currículo em 48 

anexo) x Código Vaga (Prof. Paulo Roberto Fogaça Ribas); O professor Claudio diz que com a 49 

aposentadoria do prof. Paulo Ribas, fez uma reunião com o seu Vice, prof. Celso Alves, e com as 50 

Coordenadoras de curso Tatiana Caneda e Ésoly Santos, para estudar as demandas do VMT, nesta 51 

reunião foi chegado a um consenso da necessidade de contratação de um prof. na área de 52 

Metalurgia Extrativa, sendo discutido também se abriria um concurso para essa vaga ou se tentaria 53 

aproveitar candidatos já aprovados em outras Universidades Federais. Após discussão e análises, foi 54 

chegado a um consenso que o aproveitamento de professor concursado em outra IFES seria o mais 55 

indicado e desta forma se encontrou um Concurso na área de Metalurgia Extrativa com 4 (quatro) 56 

candidatos aprovados na Universidade Federal de Ouro Preto. Foi feito contato com o segundo 57 

candidato aprovado, para saber se teria interesse em ser aproveitado nessa vaga, mas não houve 58 

interesse em trabalhar em Volta Redonda, assim foi contactada a terceira colocada a professora 59 

Tiany Guedes Cota, que se interessou em vir trabalhar conosco, que concluiu recentemente o 60 

doutorado na UFOP e é professora concursada da Universidade Federal do Ceará, dizendo que fez 61 

o concurso para a UFOP pois tem interesse em voltar para próximo da família. Diante do interesse 62 

positivo, conversamos sobre sua área de interesse (Tratamento de Minérios e Processos 63 

Hidrometalúrgicos), o que coaduna com as necessidades do VMT. Desta forma conversas serão 64 

continuadas, para que na próxima reunião ordinária seja pautada a redistribuição da professora 65 

Tiany Guedes na vaga surgida pela aposentadoria do professor Paulo Roberto Fogaça Ribas. Dando 66 

prosseguimento para o item 2.4- Mestrado Profissional (Curso próprio x Grupo vinculado a 67 

Niterói). O prof. Claudio comenta que a demanda surgiu da necessidade de empresas da região que 68 

vem procurando a EEIMVR solicitando Cursos de Especialização ou Mestrado Profissional. O prof. 69 

Claudio informa que os cursos de Especialização “pagos” estão proibidos na UFF e que diversos 70 

professores do Departamento mostraram interesse em abrir o mestrado profissional. O assunto é 71 

para ser debatido por todos e que uma Comissão será formada para que seja posteriormente 72 

analisada pela Plenária Departamental. O prof. Claudio diz que é uma oportunidade para o 73 

departamento VMT a criação do Mestrado Profissional. A Prof. Tatiana Chagas pergunta se esses 74 

cursos não poderiam ser realizados pela FEC. O Prof. Augusto responde que cursos de longa 75 

duração, acima de 18 meses não podem ser feitos com o apoio da FEC, somente os de cursos de 76 

curta duração. A Prof. Letícia Vitorazi pergunta qual seria a área de interesse para o mestrado 77 

profissional e o Prof. Claudio responde que nada está definido, mais que em sua opinião deveria ser 78 

a princípio na área de Processos Industriais. O Prof. Claudio comenta que o primeiro caminho seria 79 

o que fazer? As propostas são um mestrado profissional no VMT ou estar atrelado a outro mestrado 80 

profissional já existente na UFF, o prof. Claudio diz que o VMT não quer criar conflitos com os outros 81 

mestrados que já existem, entretanto devemos estar sempre monitorando o mercado para atender 82 

a Demanda por novos cursos, e que um Mestrado profissional seria muito importante para os 83 

professores do Departamento, tanto em Projetos de Pesquisa como em Projetos de Extensão. O 84 

prof. Claudio diz ainda que a produção acadêmica do VMT é muito baixa, e que necessitamos 85 
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melhorar e que o Departamento deve analisar as possibilidades para tomar uma decisão em um 86 

futuro breve. O Prof. Jorge Trujillo pergunta qual será o próximo passo que o departamento VMT 87 

terá que seguir.  O Prof. Claudio esclarece que se deve caminhar nos dois sentidos, para a criação 88 

do Mestrado no VMT  deve-se consultar as regras do Ministério da Educação e verificar os trâmites 89 

necessários e o tempo provável para a implantação, para a criação de uma linha de pesquisa em um 90 

Mestrado já existente, deve-se procurar um curso que tenha afinidade com nossas especificidades 91 

acadêmicas e também ver os trâmites de aprovação junto a este curso.  2.5- Projetos Finais (Prof. 92 

Fabiane Roberta Freitas da Silva); A Prof. Fabiane comenta que correu tudo bem com as 93 

apresentações dos Trabalhos de Conclusão de Curso no VMT, nesse período de prorrogação do 94 

calendário do 1 semestre de 2024, devido à greve de professores, sendo as notas lançadas no 95 

sistema IDUFF, em seguida agradece a colaboração dos professores orientadores que cumpriram o 96 

calendário acadêmico, mesmo com a greve. Todos os alunos que quiseram apresentar o TCC foram 97 

atendidos. 2.6 - Calendário Acadêmico - Aulas do 2o Semestre de 2024: de 23/09/2024 a 98 

06/02/2025; Recesso de Fim de Ano: 23/12/2024 (segunda-feira) até 05/01/2025 (domingo).  O 99 

prof. Claudio reforça as datas do calendário acadêmico e solicita a todos os professore, que façam 100 

o Plano de Aulas e apresentem para os alunos e os mesmos deverão ser enviados ao departamento 101 

VMT, que isso é uma obrigatoriedade. A prof. Letícia Vitorazi comenta que durante a Semana 102 

Acadêmica irá acontecer o SEMMAT, e os professores que desejarem apresentar trabalhos ou 103 

participarem nas palestras e minicursos podem enviar e-mail para as professoras Letícia, Esoly ou 104 

Denise para construção da agenda. O SEMMAT será de 16 a 18. Os professores terão que fazer as 105 

inscrições dos projetos de 09 a 23/09/24 e a apresentação entre 14 e 16/10/24.   O prof. Claudio 106 

destaca ainda que no período da Semana Acadêmica de 14 a 18/10/2024 não serrão permitidas 107 

aulas. O Prof. Claudio comenta sobre os projetos de Monitoria e agradece a participação e dedicação 108 

da Prof. Denise nesse trabalho. A profa. Ésoly diz que no dia 17/10/24 teremos apresentações de 109 

Projetos de Extensão, durante o SEMMAT.  Em seguida a Profa. Letícia comenta sobre os alunos que 110 

estão em intercambio na França, ressaltando que estão se saindo bem e que alguns inclusive vão 111 

conseguir dupla diplomação, o Prof. Claudio parabeniza a Profa. Letícia Vitorazi pelo trabalho junto 112 

a este projeto e também pela retomada do Doutorado na PPGEM na qual participa. A Prof. Letícia 113 

Vitorazi comenta que a resposta do MEC demorou muito para autorizar a abertura do curso que 114 

estava aprovado há mais de um ano, diz ainda que neste primeiro momento não haverá bolsas, pois 115 

o prazo de solicitações destas já se eximiu. O Prof. Celso comenta sobre o Congresso da ABM e que 116 

EEIMVR enviou 22 alunos e que diversos outros alunos estavam presentes representando empresas 117 

nas quais estão fazendo estágios. Disse ainda que o evento foi um sucesso e que é muito importante 118 

a participação do Departamento nestes e em outros eventos semelhantes. A Prof. Letícia Vitorazi 119 

comenta que o apoio financeiro para participação do Congresso da ABM e apresentação de 120 

trabalhos só foi possível com o apoio da própria ABM e da UFF.  Os professores Celso e Ulisses 121 

agradecem o apoio financeiro obtido junto a EEIMVR/UFF em especial pela ajuda da profa. Tatiana 122 

Caneda – Vice Diretora da EEIMVR. Não havendo mais nenhuma manifestação e nada mais a tratar, 123 

foi encerrada a sessão às quatorze horas e oitos minutos, eu, Claudio Rocha Lopes, Chefe de 124 

Departamento e autoridade responsável pela presidência da reunião, lavrei a presente ata que, após 125 

lida e aprovada, será assinada por mim. 126 
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